



## Umfeldberatung im Kindergarten

### Was ist Umfeldberatung?

Jede Einrichtung betreut Kinder, die besonders sind. Sie fallen in der Gruppe auf, hinken vielleicht in ihrer Entwicklung anderen Kindern hinterher. Dies kann z.B. in der Motorik, in der Kognition, der Wahrnehmung oder im Verhalten der Fall sein. In einer solchen Situation kann Beratungsbedarf in einer Einrichtung entstehen, sei es, um dieses Kind noch gezielter fördern zu können, die Eltern in der ein oder anderen Richtung zu beraten oder um den eigenen Alltag mit dem Kind entspannter gestalten zu können. Diese Beratung bieten wir im Rahmen der ergotherapeutischen Umfeldberatung an.

### Wie sieht die Umfeldberatung praktisch aus?

Zunächst sollten Sie den Kontakt mit den Eltern suchen, über den Sinn der Umfeldberatung informieren und um eine Genehmigung für die Umfeldberatung bitten. Diese muss schriftlich erfolgen, einen Vordruck dazu könnten Sie über uns erhalten. Nach einer gemeinsamen Terminvereinbarung kämen wir zu Ihnen in die Einrichtung, würden das Kind beobachten, und für uns wichtige Hintergrundinformationen erfragen. Evtl. würden wir anhand eines Entwicklungsscreenings einen groben Entwicklungsstand des Kindes erheben. Danach würden wir mit Ihnen und, bei Bedarf bzw. Interesse zusammen mit den Eltern, ein ausführliches Gespräch über Förderempfehlungen für das Kind führen. Der gesamte Zeitaufwand liegt in der Regel bei ca. 60 bis 90 Minuten. Die Abrechnung der Umfeldberatung erfolgt im Viertelstundentakt.

Bei Bedarf könnten wir eine schriftliche Stellungnahme z.B. zur Vorlage für den/die behandelnde/n Kinderarzt/ärztin schreiben.

**Kosten:** auf Anfrage